
 

 
Comment utiliser le compost ? 

  

 GUIDE PRATIQUE DU 
COMPOSTAGE 

à la maison 
 

Le compost sent mauvais 
Le compost ne doit pas sentir mauvais. Une odeur désagréable provient 
souvent d'une mauvaise aération (=> brasser régulièrement votre compost) 
et/ou d'un excès d'humidité => Apporter de la matière sèche. 

 

Le compost attire les rats 

Si vous croisez un rat dans votre compost, c'est qu'il se trouvait déjà à proximité 
de votre jardin. Pour éviter d'attirer des rats vers votre composteur, pensez à 
brasser régulièrement votre compost et à respecter les ingrédients à ne pas 
mettre dans le composteur. Vous pouvez aussi fixer une grille anti nuisibles au 
fond de votre composteur. 

En fonction de sa maturité, le compost pourra être utilisé de  différentes 
manières : 

Après environ 6 mois 
Le compost est brun mais assez grossier. Il n'est pas encore tout à fait mûr 
mais peut être utilisé en paillis. En automne ou en hiver, vous pourrez l'étaler 
au potager puis l'intégrer à la terre au printemps. Vous pouvez aussi le 
disposer autour des plantes et arbustes au printemps. 
 
Entre 9 et 12 mois 
Le compost est mûr. Il est brun et sent bon le sous-bois. Vous       pouvez l'utiliser 
en amendement au potager ou l'utiliser pour rempoter vos plantes. Dans tous 
les cas, il ne faudra pas utiliser le compost pur mais le mélanger à la terre du 
jardin ou du terreau. 
 

En quelles quantités ? 
Dans le potager, en fonction des besoins nutritifs des plantes, il faudra 
apporter entre 2Kg et 6Kg de compost par m². 
Pour planter arbres et arbuste, on pourra mélanger 20% de compost à la terre 
dans  le puit de plantation. 
Pour rempoter, on pourra mélanger 30% de compost à de la terre ordinaire. 

 

 

  

  

 

  

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

Idées reçues, problèmes et solutions 
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Sous forme de tas au fond du jardin ou dans un bac dédié, le compostage 
n'est pas bien sorcier et ne nécessite pas beaucoup d'entretien. La nature 
est bien faite et se charge de tout !  
 
Il suffira d'y déposer vos déchets organiques et d’appliquer quelques règles 
simples : 

• Diversifier les apports : le compost devra être ni trop sec, ni trop 
humide. 

• Donner de l'air : le compost nécessitera d'être régulièrement 
brassé (avec une fourche par exemple), afin de l'aérer et 
d'apporter l'oxygène nécessaire aux organismes décomposeurs. 

 

Que mettre dans mon composteur ? 

Comment composter ? 
 

 
 

 

Qu'est-ce que le compostage ? 

 

Pourquoi composter ? 

En compostant, 

Vous obtenez un engrais naturel pour enrichir la terre du 
jardin à moindre frais. 

 
Vous limitez votre impact en diminuant fortement le volume de vos 
ordures ménagères.  
 

Vous reproduisez le cycle de la nature en  redonnant à la 
terre ce qu'elle a produit. 

 
  

  

 

 

.  

▪ Les os, coquillages et restes 

de viande  

▪ Huiles végétales 

▪ Produits laitiers 

▪ Restes de pain et céréales  

▪ Plantes et fruits malades 

Je ne mets pas : 

Les déchets de cuisine : 
▪ Epluchures, fruits et légumes 

gâtés  
▪ Filtres, marc de café et sachets 

de thé 
▪ Coquilles d'œufs broyées 
▪ Restes de repas d'origine 

végétale 
 
Les déchets du jardin : 
▪ Mauvaises herbes 
▪ Fleurs et plantes fanées  
▪ Tontes de pelouses  
▪ Feuilles mortes 
▪ Petits branchages 

Je mets : 

 

   Le compostage est une forme de valorisation des « déchets » organiques 
issus du jardin ou de la cuisine.  

La matière organique est transformée de façon naturelle en compost,  sous 
l'action de petits organismes vivants (vers de terreau, bactéries, 
champignons microscopiques...) grâce à l'humidité et de l'oxygène 
présents dans l'air. 

Pour le bon équilibre du compost, il faudra apporter : 
 

50% de résidu de cuisine (déchets azotés) 

+ 

50% de  résidu du jardin (déchets carbonés). 
 
▪ Les déchets de cuisine : plutôt humides, l'eau qu'ils contiennent est 

très utile pour le compostage. Même si seuls, ils se tassent et 
s'asphyxient générant des mauvaises odeurs.  

 
▪ Les déchets du jardin : plutôt secs, ils vont permettre d'équilibrer 

l'humidité du compost et de le structurer, en créant des espaces vides 
permettant de l'aérer. 


